

Coopération Gabon-France/Lancement officiel du portail numérique local France Alumni à Libreville

Pour un meilleur suivi et une mise en réseau d'anciens étudiants et stagiaires gabonais

Frédéric Serge LONG
Libreville/Gabon

Au cours de la réception organisée à sa résidence, en présence du ministre des PME-PMI, Biendi Maganga Moussavou, l'ambassadeur de France, Dominique Renaux, a déclaré qu'il s'agit d'une initiative pour valoriser le parcours éducatif à la "française", tout en l'inscrivant dans une perspective d'emploi.

LA plate-forme numérique France Alumni Gabon a été officiellement lancée mardi soir à Libreville, au cours d'une réception organisée en sa résidence par l'ambassadeur de la République française au Gabon, Dominique Renaux. Parmi les nombreux invités de marque, on pouvait noter la présence de Biendi Maganga Moussavou, ministre des Petites et moyennes entreprises, de l'Entrepreneuriat national et de l'Insertion des jeunes. Mais aussi de la directrice de Campus France, Béatrice Khaiat, et du directeur de l'Institut français, Bernard Rubi. A l'initiative du ministère français des Affaires étrangères et du Développement international, ce portail numérique a pour finalité de fédérer, d'informer et de servir de guide aux étudiants internationaux diplômés de l'enseignement supérieur français. A ce jour, ce sont 29 langues, 102 pays associés, 354 entreprises par-



Photo : Frédéric Serge Long

Le ministre des PME-PMI, Biendi Maganga Moussavou, a procédé au lancement de la plate-forme numérique France Alumni Gabon.



Photo : Frédéric Serge Long

Dominique Renaux, ambassadeur de France au Gabon, au cours de son allocution.



Photo : Frédéric Serge Long

Béatrice Khaiat, directrice de Campus France, expliquant le bien-fondé de l'initiative.



Photo : Frédéric Serge Long

Une vue des invités à la cérémonie de lancement à la Résidence de France.

tenaires et plus de 53 000 membres qui partagent en commun cet espace. La France étant le premier pays d'accueil des étudiants gabonais (plus de 1 000 y partent chaque année, tous types de mobilité confondus), il semblait important de créer une déclinaison locale de cette plate-forme, avec pour intérêt particulier d'assurer un meilleur suivi des Alumni par l'ambassade et Campus France, mais surtout de mettre en réseau des anciens étudiants et stagiaires du système éducatif français et franco-

phone. « Il s'agit de valoriser le parcours éducatif à la française, tout en l'inscrivant dans une perspective d'emploi. Car, ce portail est avant tout un formidable outil pour les Alumni résidant encore en France ou rentrés au pays, dans la construction de leur réseau professionnel et de leur carrière. Et aussi pour les entreprises dans leur politique de recrutement », a déclaré l'ambassadeur Dominique Renaux. « Il était grand temps que les anciens Alumni gabonais intègrent cette grande famille. En tant que minis-

tre des PME-PMI, et ancien Alumni, je puis témoigner de la volonté du chef de l'Etat, Ali Bongo Ondimba, et du gouvernement auquel j'appartiens, de promouvoir l'entrepreneuriat et l'insertion des jeunes. C'est clair que le savoir-faire acquis dans le cadre des écoles et des universités ne peut que contribuer à avoir des acteurs dynamiques aux standards internationaux, pour booster notre économie. Pour les échanges entre entreprises, appartenir à un réseau rend les choses beaucoup plus aisées. C'est pour cela

que j'accueille avec beaucoup de joie l'arrivée de France Alumni Gabon », a souligné, pour sa part, le ministre Biendi Maganga Moussavou. Comme l'a indiqué le président de la République française, Emmanuel Macron, dans son discours à Ouagadougou (Burkina Faso), le mardi 28 novembre 2017, il s'agira également d'offrir la mobilité pour effectuer des allers-retours, garder un contact éducatif et professionnel avec la France, grâce à des visas de circulation de longue durée.

Journée portes ouvertes de France Alumni Gabon à l'Institut français, hier Accéder en quelques clics aux offres et profils multiculturels

F.S.L.
Libreville/Gabon

JUSTE quelques clics (www.gabon.francealumni.fr) pour accéder à l'expertise publique, développer des partenariats, faciliter les recrutements et gagner en visibilité. Une journée portes ouvertes a été organisée, hier matin à l'Institut français de Libreville, pour démontrer de manière pratique l'utilisation de la nouvelle plate-forme France Alumni Gabon. En présence de nombreux invités (chefs d'entreprises, personnels d'administration, responsables d'associations, étudiants, etc.). Ce nouvel outil d'information et de mise en lien offre,



Photo : Frédéric Serge Long

Quelques anciens Alumni gabonais ont apporté leurs témoignages.

entre autres, aux entreprises l'opportunité d'accéder à des Alumni aux profils multiculturels de qualité, et de publier leurs offres d'emplois et de stages, de gagner en visibilité, par la même occasion, auprès des 120 000

membres, et participer aux salons et rencontres organisés en France et à l'étranger par les services publics français. Les interventions, hier à l'Institut français, de Rachel Ebaneth, secrétaire général



Photo : Frédéric Serge Long

De g à d : Béatrice Khaiat, directrice de Campus France, Rachel Ebaneth, SG du ministère des PME-PMI, et Olivier Chiche-Portiche, directeur géographique de l'agence Campus France.

du ministère des PME-PMI, de Béatrice Khaiat, directrice de Campus France, et d'Olivier Chiche-Portiche, directeur géographique de l'agence Campus France, ont été édifiants à plus d'un titre. Tout comme les témoi-

gnages d'anciens Alumni de l'enseignement français. La prochaine étape de la plate-forme sera la réalisation d'un annuaire des Alumni gabonais, où figureront aussi les associations d'anciens élèves.

Ici et ailleurs

•Médecine Un risque sur neuf d'infection dans la chirurgie digestive

Plus d'une opération de chirurgie digestive sur neuf dans le monde débouche sur une infection, selon une étude publiée hier, qui pointe des lacunes dans l'utilisation raisonnée des antibiotiques. Cette étude, publiée dans la revue *The Lancet Infectious Diseases*, et qui couvre les données de 2.500 praticiens et chercheurs dans 66 pays, montre que 12,3% des patients opérés avaient souffert d'une infection dans les 30 jours suivants. Le risque est deux fois plus important dans les pays à faibles revenus. Le problème n'est pas la pénurie d'antibiotiques, très largement prescrits, et même quasi systématiquement dans les pays les moins riches. Il est plutôt dans l'excès. L'ensemble des opérations a abouti à la mort dans 1,9% des cas. Si c'était l'organe opéré qui était infecté, le risque de mort était plus que triplé (4,7% contre 1,5%).

•Alimentation Nouvelle salve de plaintes contre Lactalis et la grande distribution

Une trentaine de familles françaises d'enfants ayant consommé du lait contaminé aux salmonelles, ainsi que l'association de consommateurs Foodwatch, ont annoncé hier de nouvelles plaintes afin d'établir les éventuelles "défaillances" de Lactalis, mais aussi des autorités publiques et de la grande distribution. Foodwatch devait déposer mercredi une plainte à Paris pour douze infractions révélant, selon elle, les "dysfonctionnements et défaillances" du géant français du secteur laitier, de la grande distribution, d'un laboratoire et des autorités françaises. "Il faut qu'ils rendent des comptes et que cela ne puisse plus arriver!", a déclaré Karine Jacquemart, directrice de Foodwatch.

•Mode L'Amérique des extrêmes avec Calvin Klein

Le designer belge Raf Simons a poursuivi mardi son voyage dans l'Amérique des extrêmes pour la maison Calvin Klein, dont il a poussé les curseurs très loin des bases de la marque lors d'un défilé à la Fashion Week de New York. Les invités, de même que les mannequins lors du défilé, ont dû se frayer un chemin dans une mer de vrai popcorn, qui semblait rappeler les excès de l'Amérique. Dans une Fashion Week qui s'appauvrit un peu plus chaque année en célébrités de premier plan, Raf Simons est parvenu à réunir une brochette impressionnante, avec notamment Nicole Kidman, Margot Robbie, Laura Dern, Cindy Crawford, Lupita Nyong'o ou Millie Bobby Brown.